

SPS Schmerzkurs 2021

Zum 15ten und letzten Mal fand in diesem Frühling unser SPS 80 h-Schmerzkurs im alten Format statt. Diesmal, aufgrund der COVID-19-Situation, per Zoom und mit über 20 Teilnehmenden. Die Änderung auf die Online-Plattform hatte zur Folge, dass wir viel mehr Teilnehmer zum Kurs zulassen konnten, als dies durchschnittlich die Jahre über vor Ort im Hotel Zürichberg der Fall war. Es kann gesagt werden, dass auch dieses Jahr eine durch und durch gelungene Fortbildung organisiert wurde.

Ab 2022 wird der Schmerzkurs in einer leicht veränderten Form angeboten werden. Neu wird die SPS einen 50 h Grundkurs organisieren. Die zusätzlich nötigen 30 h für den Erwerb des Titels „SPS Schmerzspezialist®“ können durch fachspezifisch anerkannte Kurse und Webinare z. B. von unserer Dachorganisation IASP oder der EFIC bezogen werden. Die Details werden zu gegebener Zeit via unsere Webseite kommuniziert werden.

In diesem Sinne möchten wir Prof. Dr. med. Eli Alon, SPS Ehrenmitglied, ein grosses Dankeschön für seinen jahrelangen und unermüdlichen Einsatz als SPS Schmerzkurs-Leiter aussprechen! Ihm überhaupt ist es zu verdanken, dass die einzelnen theoretischen Referate in den Bereichen Anästhesiologie, Neurologie Psychiatrie, Psychologie, Rheumatologie, Chiropraktik, Komplementärmedizin usw. an 5 Abschnitten nahtlos ineinander übergingen und der Kurs all die Jahre über die Bühne gehen konnte.

Schlussendlich haben folgenden 30 Teilnehmer/-innen den Kurs erfolgreich abgeschlossen:

- Frau M.Sc. Sarai Alonso
- Frau Dr. med. Barbara Ankli
- Herr Dr. med. Artsrun Aznavur
- Frau Dr. med. Barbara Bachtiry
- Frau Dr. med. Eika Benn-Broscheit
- Herr Dr. med. Heinz Bruppacher
- Frau Dr. med. Fabia Büttcher
- Herr Dr. med. Beat Flückiger
- Herr Dr. med. Cezar Grosar
- Frau Dr. med. Judith Hattler
- Herr Dr. med. Daniel Herschkowitz
- Herr Dr. med. Tomislav Kovačević
- Frau Dr. med. Melanie Löffler-Baumann
- Frau Silvia Lottenbach
- Frau Dr. med. Simone Menth
- Herr Dr. med. Beat Mock
- Herr Dr. med. Stefano Modini
- Herr lic. phil. Lukas Müller
- Frau Dr. med. Rouska Nenov
- Herr Dr. med. Reza Omid
- Frau Dr. med. Christine Pietsch
- Frau Dr. med. univ. Claudia Elena Popa
- Frau Dr. med. Solange Porret
- Herr Dr. med. Bastian Rath

Schmerz 2021 · 35:297–298

<https://doi.org/10.1007/s00482-021-00567-0>

© Springer Medizin Verlag GmbH, ein Teil von Springer Nature 2021



Swiss Pain Society (SPS)
SPS Zentralsekretariat
c/o POMCANYS Marketing AG
Aargauerstrasse 250
8048 Zürich
Tel. +41 44 496 10 16
E-Mail: info@swisspainsociety.ch
Web: www.swisspainsociety.ch

Redaktion
PD Dr. med. Konrad Maurer, SPS Präsident (v. i. S. d. P.)

- Herr Dr. med. Jürg Schliessbach
- Frau Dr. med. Yasmin Schmid
- Frau Dr. med. Ewa Siekierka
- Frau Dr. med. dent. Anja Stalder
- Herr Dr. med. Michael Wagener
- Frau Dr. phil. Franziska Weibel

2. ACHD-Dreiländertagung in Nottwil

Am Freitag und Samstag, 23. und 24. April 2021 fand die 2. gemeinsame Tagung der Schweizer, Österreichischen und Deutschen Schmerzgesellschaft (ACHD) statt, leider nicht wie geplant als ein physisches Zusammenkommen im sonnigen Nottwil. Über 200 Teilnehmende konnten einem ausgewogenen und spannenden Programm per Zoom beiwohnen. Hierbei möchten wir den Organisatoren, allen voran André Ljutow und seinem Team in Nottwil, ganz herzlich gratulieren und im Namen der SPS danken. Wir sind gespannt und hoffen natürlich, dass die Idee der Dreiländertagung weitergetragen wird, sodass in 2 Jahren die nächste Tagung – allenfalls in Deutschland? – stattfinden kann.

Gemeinsamer Jahreskongress der SPS und Chiorsuisse 2021

Das Programm des diesjährigen Fortbildungskongresses der Swiss Pain Society befasst sich mit dem Thema „Back Pain“. Es ist eng an das „Global Year About Back Pain“ geknüpft. Wir sind sehr erfreut, dass der Kongress dieses Jahr in Zusammenarbeit mit ChiroSuisse, dem Berufsverband der Chiropraktoren in der Schweiz, stattfinden wird.

Für das Programm konnten bereits namhafte Referentinnen und Referenten aus dem In- und Ausland gewonnen werden.

So es denn möglich ist, werden sich im Herbst 2021 rund vierhundert praktizierende Fachleute zu diesem Anlass im CHUV in Lausanne treffen. Konkret schliesst sich unserer Gesellschaft am Freitag, 10. September 2021 an die dreitägige Tagung der rund 300 Fachkräfte der Chiropraktik an. Falls gewünscht, können die Mitglieder der Swiss Pain Society und der 2 Schwestergesellschaften aus Deutschland und Österreich auch am Samstag, 11. September 2021 teilnehmen.

Der Vorstand von SPS und ChiroSuisse hat sich entschieden an der physischen Durchführung des Kongresses festzuhalten. Je nach Verordnung des Bundesrates müssen wir uns wohl darauf einstellen, dass ein Zertifikat (Impfung, Genesung oder Test) verlangt werden wird. Eine Anmeldeöglichkeit für den Jahreskongress 2021 wird ab Ende Juni 2021 auf www.swisspainsociety.ch zu finden sein.

Reichen Sie schon heute Ihr Abstract zur Posterpräsentation am Freitag, 10. September im CHUV, Lausanne ein! Auch Arbeiten, die auf früheren Kongressen im vergangenen Jahr präsentiert wurden, werden akzeptiert. Die Abstracts sollten in englischer Sprache bis zum 30. Juni 2021 an info@swisspainsociety.ch eingereicht werden. Autoren, deren Abstract angenommen wird, müssen sich für den Kongress anmelden.

In diesem Sinne wünsche ich allen einen schönen Sommer, welcher nun doch endlich ein bisschen Aussicht auf Rückkehr zur Normalität verspricht und hoffe, viele von Euch bald wieder persönlich zu treffen.

Herzliche Grüsse



PD Dr. med. Konrad Maurer
SPS Präsident (2017–2023)